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本报讯 近日，高新区主要
负责人对辖区内的商贸、燃气、特
种设备和交通运输条线安全工作
进行督导检查，并召开安全工作
汇报会，听取各行业领域安全排
查整治情况及工作思路。

据了解，长江一号商业综合
体存在外墙脱落、餐饮（外卖）非

法使用钢瓶、污水横溢等安全隐
患问题，检查组详细了解了问题
整改情况，并对综合体后续整改
招商业态提出了建议和要求，要
求区商务局和属地街道给予支
持。汇报会上，就餐饮行业（僵尸
企业，异地经营）、流动非法叉车
等问题进行了专题研究讨论，商

讨应对办法。高新区相关领导指
出，食品安全是大事，对餐饮经营
单位一定要做好监管，各地各部
门要压实责任、形成合力，确保

“舌尖上的安全”。同时，对检查
中发现的已获取营业执照、但未
获取其他行业许可的商家，要立
即关闭取缔。 （甄泽）

“医生，天冷后感觉病情加重了，怎么
回事？”上周末，在易可中医医院周围血管
专科（脉管病）门诊，江阴糖足患者张老伯
满脑子困惑。

当天，老人的儿子推着轮椅带其来看
病。“整个左脚都是肿的，脚面上还有一个
很大的疮口在流黄水。”最近降温明显，老
人的疮口越来越大，挂盐水收效甚微，眼看
着下个月要过年了，一家人都很着急。听
说该院“血管修复中心”专门针对周围血管
类疑难杂症，便过来试试。

了解了过往病史并系统检查后，“奚氏
清法”第二代传人、专科主任朱成河判断造
成老人“烂脚”的原因，除了下肢静脉血管
存在问题，还和他多年的糖尿病史有关，混
合有血管炎，属于多病并发，导致“烂脚”难
以愈合。此外，天气严寒会加重“烂脚”等
周围血管疾病。

易可中医医院是“奚氏清法”的传承基
地，也是唯一系统性将学术传承与临床救
治都进行全面继承和发展的机构，打造的

“苏南血管修复中心”努力造福省内及周边
城市的周围血管类疑难杂症患者。（江南）

本报讯 近日，两名青年酒后跳入长
江，多亏好心人及时救援。

日前晚上11点半左右，两名青年来到
江阴船厂公园，为打赌而跳江。两人跳下
去后感觉寒冷刺骨，湿漉漉站在江水中，江
水波涛汹涌 ，一不小心就可能丧命。当地
市民听到呼救声报了警。

江阴消防救援队接警后，立即赶往现
场。因救援地点在江边，距离停车的地方
大概有200米远，消防车根本无法开进，指
挥员立即下令下车拿救生器材跑步前进。
当消防救援队员到达现场后，听到6米左
右深的江堤下方有两名男子正在争吵，并
且好像都喝了酒。等翻过护栏向下看去，
两名年轻小伙躲在了长江边观景平台的下
方，幸运的是江边水位并不深，两人也没有
什么大碍。消防救援队员将携带的消防挂
钩梯放到江水中，奇怪的是两人都不上来，
一个说：“你先上”，另一个说：“我不上，你
先上。”就这样两人吼着，互相拖拉了好几
分钟才上来。

后经调查，两男子是兄弟关系。当晚
两人喝了酒，借着酒胆竟然打赌跳长江，不
甘示弱的二人接连跳了下去。 （宋超）

顾客体验
珍珠饰品价格有涨

买同款感觉要多花几百元

前天下午，在南禅寺一家珠
宝首饰专卖店内，两名顾客正在
挑选首饰。其中一名顾客肖女士
告诉记者，她和朋友主要来店里
看看款式和价格，准备年底买条
珍珠项链送给婆婆。遇到记者
时，她刚看了周边的两三家珠宝
店。“整体比较下来，感觉比去年
稍微贵了些。”肖女士指了指柜台
内一只折后价为3100多元的珍
珠吊坠说，“这款吊坠，我去年国
庆节的时候买过一只相似的，当
时花了2800元左右。”

肖女士的感觉是否准确呢？
记者询问了店内工作人员，对方表
示，和去年相比，价格相差不大，具
体价格调整幅度，她并不太了解。

随后，记者先后在城区走访
了万仕、珠之缘、好瑞珠宝等多家
珍珠饰品专卖店，得到的结果是，
目前我市市场上的普通珍珠价格

较为平稳，优质珍珠出现价格上涨
的情况。

业内说法
优质珍珠已连涨4年

产量减少、供不应求是主因

采访过程中，记者了解到，目
前，无锡市场上的珍珠主要为淡水
珠和海水珠两大类，其中，淡水珠
主要来自江苏、浙江、安徽等地；海
水珠以日本Akoya珍珠，菲律宾、
缅甸的金珠以及我国广西北海等
地的黑珍珠为主。就销售情况来
看，近年来，无锡本地消费者越来
越青睐海水珠。

万仕太湖珍珠店（南禅寺店）
老板万勇告诉记者，他在无锡做珍
珠生意已有20多年，目前，我市优
质珍珠已是连续第4年涨价。单和
去年相比，今年优质淡水珠涨幅在
20%左右；海水珠根据产地、品相
及直径等不同，涨幅在10%-50%
不等。

“要特别说明的是，目前我市

市场上出现涨幅的珍珠，都是指
高品质的成品裸珠。”万勇说，相
反，普通淡水珠价格较为平稳，品
质略次的珍珠以及药用珍珠甚至
还出现价格下跌情况，跌幅在
15%—20%。

究其原因，万勇表示，珍珠蚌
养殖周期较长，一般情况下，一只
珍珠蚌从育苗到产出品相好的珍
珠需要5-8年。近几年，由于养
殖范围逐渐减少，珍珠蚌产量随
之降低，优质珍珠产量也随之减
少，但消费者对于珍珠的需求量
有所增加，而且随着消费水平提
高，消费者对于珍珠品质的要求
也在提高，以至于高品质珍珠供
不应求。此外，加上人工及珍珠
蚌培育成本提高等因素，导致优
质珍珠价格升高，其他品质珍珠
价格平稳或下降。

万勇透露称，眼下，正是珍珠
蚌大量捕捞的季节，预计到明年四
五月份将会有新珠到达无锡市
场。但就目前行情来看，新珠价
格没有下跌的可能。

（晚报记者 刘娟）

本报讯 昨天，2019爱在无
锡冬日集市中外友人慈善义卖在
崇安寺二泉广场上热闹开市。12
元一根的德国香肠，3元一碗的豆
花，还有德国老太太的手工饼干，
英伦范的格子围巾……现场60
多家摊位，将无锡人熟悉的二泉
广场装扮成了独具异域风情的欧
美集市。

本次活动是“2019 爱在无

锡”系列活动的第三场。“爱在无
锡”这个城市外宣品牌创立于
2015年，五年中“寻味全球排骨
香美食嘉年华”、“明月夜无锡情”
中秋晚会、“衣衣不舍”环保主题
秀到今天的“锡游记：中外友人打
卡无锡城”，“爱在无锡”活动为外
籍友人主动感知无锡、融入无锡
发挥了重要作用。“冬日集市在国
外就非常众多。我们希望把冬日

集市带到无锡来 ，和市民一起享
受冬日集市的快乐 。”活动现场，
无锡外商俱乐部主席杰夫表示，
在锡工作的外商们希望用这一活
动回馈无锡，“通过这次活动拉近
外籍人士与无锡市民的距离和情
感，使得在无锡的外籍人更加融
入到无锡本地的社会中，也希望
无锡本地的市民可以认识不同的
文化。” （璎珞）

昨天，上海评弹团评弹
“丽调”传人陆锦花在表演。

当日，来自上海评弹团
评弹“丽调”传人陆锦花走进
无锡文博会，进行《花姐带你

“品”评弹》讲演，引发在场观
众阵阵掌声与喝彩。

（还月亮 摄）

文博会上
花姐带你“品”评弹

昨天上午，市民在朝阳农贸市场
选购冬笋。初冬时节，宜兴等地的冬
笋开始上市，每 500 克 20 元左右。

(郑宙 摄)

优质珍珠价格已连涨4年
产量减少、供不应求是主因

年底将至，很多市民已开始筹备采购首饰，其中，珍珠温润优雅，颇受女性喜爱，是一些消费者购物清单中
的“必选项”。那么，目前我市珍珠市场行情如何？价格是否有较大波动？近日，记者对此进行了走访。

中外友人慈善义卖昨热闹开市

确保“舌尖上的安全”

天冷“烂脚”加重，
扎堆求医
“脉管修复中心”：一病藏
多因，需优先“修血管”

两男子醉酒后跳江被救


